

La prensa en la escuela



Guía del Profesor (V)

LA «PRIMERA PAGINA»

La «Página 1» de los periódicos, la «Primera página», tiene al menos una doble lectura: la superficie y el fondo. La «superficie» es algo así como la letra, lo que realmente está escrito. El «fondo» representa muchas veces el verdadero espíritu del periódico, lo que está detrás de todo ello. Presentamos para vuestro análisis el ejemplo de dos periódicos: uno, nacional («El País»), y otro, regional («La Voz de Galicia»), tercero y quinto de España en su tirada. De ambos hemos elegido el ejemplar del día 7 de junio, ya que la visión se habían producido acontecimientos importantes, tanto en el ámbito nacional (subida de gasolina, salario mínimo, etc.) e internacional (propuesta de Giscard en la CEE, etc.). ¿Cómo tratan ambos periódicos cada noticia? ¿Qué importancia le dan? ¿Qué apoyos gráficos, fotos, tipo de letra, recuadros usan? ¿Qué tipo de noticias reservan para la Página 1? ¿Cuáles de ellas llevan una referencia para que el lector las lea luego en el cuerpo interior del periódico? ¿Qué página resulta más estética, más atractiva, más comprable?

Todas estas ideas valdrán para analizar la importancia de la «Página 1», a la que dedicaremos todavía la Guía del Profesor VI en el siguiente número.

EL PAÍS



Actividades con «El País»

- 1.—Presentamos el periódico (página 1) sin los títulos para que veas qué impresión te da el texto solo.
- 2.—En lugar del título colocamos un número en paréntesis (1, 2,...).
- 3.—A continuación te damos seguidos, sin orden alguno, todos los títulos que hemos recortado de la «Página 1» de «El País»:
 - Un avión de Iberia provoca un incidente en la República Democrática Alemana (). España, a punto de perder sus propiedades y derechos en Tierra Santa (). Segunda subida de los productos energéticos en seis meses (). Por un acuerdo con el Vaticano firmado en 1976 (). Con los nuevos modelos Olivetti ET221 y ET201, la eficiencia aumenta automáticamente y en silencio (). El Consejo de Ministros recuerda el compromiso político reiterado a España por los «nueve» (). Kennedy y Onassis (). Hubo negligencia en la operación de rescate en Irán, denuncia el Senado de EE.UU. (). El Gobierno rechaza los argumentos de Giscard sobre la negociación España - CEE (). La gasolina súper, a 58 ptas. ().
 - 4.—Escribe dentro de cada paréntesis del apartado n.º 3 el número que correspondería a cada título, indicando el sitio que llevaría en la Página 1.

La Voz de Galicia



Actividades con «La Voz de Galicia»

- 1.—Presentación de la «Página 1» sin títulos.
- 2.—En lugar del título, un número en paréntesis (1, 2,...).
- 3.—Títulos, sin orden alguno, de la «Página 1» de «La Voz de Galicia».

—Ya es la más cara de Europa (). La Coruña: acercamiento del pueblo al Ejército (). Consejo de Ministros (). Crédito de 3.000 millones de pesetas para la reestructuración del sector pesquero (). Los Sindicatos piden 830 (). El Eliseo precisa: Francia sigue siendo favorable al ingreso de España en el Mercado Común. Sólo quiere que se alarguen los plazos (). La gasolina sube cuatro pesetas litro, desde hoy (). 759 pesetas, nuevo salario mínimo desde el 1 de junio (). Rebajado el impuesto que grava la adquisición de automóviles ().

4.—Escribe dentro de cada paréntesis del apartado n.º 3 el número que le corresponde en la Página 1.

5.—Razones de colocación. Barémación de importancia, estética, intencionalidad en cada uno de los dos periódicos.